



# AGRO



Hoja Divulgadora del Centro de Enseñanza Media y Profesional de Huércal-Overa, que se edita bajo el Patrocinio del Ilustrísimo Ayuntamiento. AÑO 1 - NÚM. 3 ENERO 1953

## INSTITUTOS Y CENTROS LABORALES

*Bajo este título, en el número 4 de la Revista de Educación, aparece un interesantísimo artículo de don Guillermo Vázquez, que convenientemente extractado resemos a continuación en la parte que se refiere a nuestra enseñanza:*

Comienza el autor declarándose embarcado en la magna empresa que supone la comenzada por la Ley de Enseñanza Laboral de 16 de Julio de 1949. La revolución establecida en la decencia española por esta Ley no es sino «la concesión que hace el Estado para que el trabajador español pueda cumplir unos fines que hasta ahora le estaban vedados». Concesión que no podía hacerse a través de las escuelas de formación profesional, por carecer éstas de unidad de plan y además — y sobre todo — de contenido que justificase la aplicación del Título de Estudios Medios. Por otra parte el carecer la inmensa mayoría del agro español de establecimientos de enseñanza secundaria hacía imposible la solución inglesa de habilitarlos a la Enseñanza Media Agrícola, aún sin tener en cuenta la dificultad de cambiarle a un profesorado los objetivos para los cuales se ha formado y cuando ya ha adquirido los hábitos propios.

Se trata de formar, no técnicos en los que haya que reconocer «al bárbaro especialista» sin ningún principio de comunicación con los otros ambientes, ni tampoco se trata de ensanchar la clase media española, sino de crear otra nueva y cuarta clase, al margen de ella y superior y culturalmente mejor que el proletariado.

En este sentido resalta también el articulista cómo al lado de la enseñanza de tipo técnico se desarrolla la de formación humana y las complementarias. Por último anuncia el propósito de la implantación de un Bachillerato Femenino que llenaría el hueco existente entre las muchachas españolas que necesitan una enseñanza adecuada a ellas que no les obligue a adquirir el bagaje de unos conocimientos preuniversitarios que le resten tiempo a la tradicional y específica formación suya

localidad, y don Andrés de Santos Díaz, Perito Agrícola y Profesor del Ciclo Especial del Centro.

Este Cursillo, que tuvo lugar entre los días 1 al 20 del citado mes de Diciembre, ha servido para hacer ver, tanto a los enemigos como a los indiferentes, hasta qué punto es necesaria, en el afán de resurgimiento de las nuevas y revolucionarias orientaciones, nuestro contacto y nuestra actividad, no sólo en la formación patriótica, cultural y física de los alumnos que aquí reciben provechosa orientación, sino también, y con especial referencia, con aquellas gentes, sin distinción de edades ni de formas, que, por su honrado y fecundo trabajo, saben rescatar de la tierra, en su doble aplicación: agricultura y ganadería, los productos que sustentan la vida y dan fuerza, vigor y salud al cuerpo. Por eso, nosotros, en este Cursillo, y en todos los que en este Centro se hagan, sólo nos ha guiado nuestro anhelo de ayudar al campesino, poniendo a su alcance unos conocimientos y dándoles unas normas, e incitándoles a abandonar sus rutinarios sistemas, con una demostración palpable de que todo ello redundará en beneficio de sus propios intereses, con la satisfacción, asimismo, de haber colaborado en el bienestar y engrandecimiento económico de nuestra Patria.

Y por ahora, podemos decir que en este Cursillo hemos logrado plenamente nuestras aspiraciones.

Al acto de clausura fueron invitadas, además de las Autoridades que, junto con el Claustro de Profesores del Centro,

(Pasa a la Página 8)



El Presidente de la Hermandad de Labradores y el Director del Centro entregando uno de los premios a un cursillista.

## PRIMER CURSILLO DE CAPACITACION AGROPECUARIA

El día 21 de Diciembre tuvo lugar en el Salón de la Biblioteca Pública Municipal la Clausura Solemne del Primer Cursillo de Capacitación Agropecuaria, celebrado en el Centro.

El brillante acto fué justo colofón a lo que en sí constituyó el Cursillo, tanto por su interés, como por la atención y la eficiencia demostrados por los que a él asistieron.

Queremos, con estas pobres líneas, poner de manifiesto ante los ojos de todos, el éxito que esta clase de actividades de nuestro Instituto está logrando en la más amplia y exigente acepción.

No hemos de negar la reserva con que los cursillistas, todos campesinos, labradores y ganaderos, y con el hermoso sello de la juventud grabada en su piel, empezaron a asistir a este Cursillo. Pero esto sólo sirvió para que, por contraste, fuera en aumento nuestra satisfacción al observar el progresivo interés y atención que iban prestando en las clases a medida que pasaban los días.

Los temas desarrollados a lo largo del Cursillo, todos de índole ganadera y agrícola, fueron magníficamente desarrollados por don Félix González Pérez, Jefe de los Servicios Municipales Veterinarios de Huércal-Overa; don Juan Peñalver Almagro, Inspector Municipal Veterinario de la